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問題3                      《發言人：華語文學系陳銘煌老師》 
第一、二校區交通車既然免費，建議在車廂外醒目標示免費訊息， 
以收宣傳效果。 
總務長說明： 

已標示「本校師生免費搭乘標誌」，謝謝老師的意見。 
 
問題4                      《發言人：華語文學系陳銘煌老師》 
景觀餐廳營運日期、每日營業時間，建議醒目標示於餐廳外面， 
方便消費者參考。(網路訊息不如現場訊息方便、直接) 
總務長說明： 

未來有三個重點營業空間，等時間確認後，於下學期一開始 
即會有正式、完整的公告，目前和廠商朝 LED 看板設置進行。 

 
問題5                    《發言人：應用外語學系呂昀珊老師》 
103 學年起，畢業班(四下)課程仍應上 18 週嗎？畢業典禮後才考 
期末考嗎？ 
說明： 
1. 三月份課務組(or 註冊組)發 email 給全校教師傳達一事，103 學年

起畢業班(四下)課程仍應上足 18 週，因為教育部的某個來文(or
條文)。 

2. 102 學年下學期行事曆：Week 14 畢業考；Week 16 週六畢業 
典禮；Week 18 期末考(非畢業班)。 

3. 103 學年下學期行事曆：Week 16 週六畢業典禮；Week 18 
期末考(全校)。 

4. 從以前迄今，畢業考後才舉行畢業典禮，合情合理。103 學年

起，畢業典禮之後還得參加期末考，甚是奇怪！ 
建議： 
1. 參考清大模式： 

(1) 清大 102 學年下學期行事曆：Week 16 週六畢業典禮； 
Week 18 期末考； 

Week 18 週三教師送畢業班成績截止。 
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(2) 清大 103 學年下學期行事曆：Week 16 週六畢業典禮； 
Week 18 期末考； 

Week 18 週三教師送畢業班成績截止。 
(3) 清大行事曆上雖未明白寫出「畢業考」字樣，事實上畢業班已

提前考期末考。 
2. 讓畢業班提前在 Week 16 期末考試，Week 16 週六畢業典禮。

如果堅持畢業班(四下)課程必須上 18 週，就將畢業典禮延後至

Week 18 週六舉行，讓畢業班考完期末考/畢業考後再參加畢業 
典禮。 

主任秘書說明： 
教務處於收到教育部來函後，蒐集現有各大專校院做法，皆依

教育部來函辦理。本校亦依行政程序制定行事曆。 
 

問題6                    《發言人：應用外語學系呂昀珊老師》 
八甲校區共教會大樓消失！四間語言教室何去何從？！深感無力、 
無奈與無言！ 
1. 費心規劃、興建兩年的共同教育委員會大樓，一個院級的教學 

單位，即將消失。原先規劃的四間語言教室，以人文社會學院的

兩間語言教室空間替代。 
2. 原本規劃將大部分的行政單位設在圖資大樓 6F，在空間拮据的 

現況下，部分首長辦公室的擴大壓縮了處室辦公室的空間，轉而

向共教會大樓尋找空間。共教會大部分的空間被「徵收」為 
各處室辦公室，身為共教會的一員，我們沉默並不表示默許， 
我們深感無力、無奈與無言！ 

3. 學校因學生而存在，有學生才有學校，行政單位是為了服務教師

及學生而存在的。所以，教學空間應該優先於行政空間(包括 
校長室)，不能把行政單位的空間安排好了剩下的再來「塞」教學

空間，也不能為了加大首長辦公室而限縮教學空間。 
4. 英文教學不重要嗎？新校區沒有語言教室像話嗎？共教會語文中

心的語言教室卻得設在人社院，而且四間縮成兩間！卻要負責 13 
or 14 班住在八甲校區學生的大一英文課。如果將來有更多班級住

在八甲校區呢？我們至少需要三間語言教室，設在一個獨立空

間，不會干擾到其他課堂教學，也便於管理及設備維護。 
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5. 校方說可以考慮大一英文都回到二坪校區上課，以善用二坪的五

間語言教室，校方會負責交通車的安排，但是還要和系主任溝通

才能決定。兩個月過去了，什麼消息都沒有！學期將盡，暑假各

行政單位就要搬遷至八甲，共教會空間安排仍未定案。語言教室

何去何從？！英文課到底要去哪裡上課？ 
主秘說明： 

在人社院已找到了 2~3 個空間，可以規劃語言教室，未來還有

備用空間，只要將中間隔間拆除即可上課，不會發生呂老師陳述的

問題。 
校長說明： 

如呂老師所談，日後在八甲校區的宿舍不會只有一棟，若有此

類需求，將再行設立語言教室，請不用擔心。 
 
問題7                     周 德 榮 老 師 
進修部學生射箭場的車子車窗被打破，有東西被偷，於二坪山安全 
都有死角，請問八甲校區如何維護？ 
總務長說明： 

針對幾個點加強： 
1. 大學湖：此處除警衛積巡邏，還有電子監控； 
2. 外圍道路已會請警政單位多加巡邏。 
3. 門禁電子管控。 

 
問題8                    《發言人：共同教學中心周德榮老師》 
有很多學生會玩爆力線上遊戲，家庭、學校、社會應有防護措施， 
請問學校有什麼因應措施嗎？ 
校長說明： 

學務處諮商中心目前正蒐集、彙整各方面資料，如何讓專家來

輔導學生或協助行政單位處理。 
 
問題9                    《發言人：應用外語學系呂昀珊老師》 
八甲校區請問女生洗手間每一小間都有設警鈴嗎？是否有連結到 
某一單位？ 
總務長說明： 

我們八甲校區的洗手間每一小間都設有緊急警鈴，同時與受訊

主機做整合。各棟大樓的門禁除了管制進出外，只要刷卡也都會有

進出紀錄。 
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問題10              《發言人：材料科學工程學系吳芳賓老師》 
建議案： 
1. 搬遷至八甲校區後，空間有新增，建請學校多做有效利用和 
開發，例如材料系借出教室給語文中心當語言教室，空間縮減，

那學校可否於公共空間或屬於校的空間擺放材料系知名系友致贈

給系上的作品。 
2. 請總務處宣導學生於離開教室時關閉所有開關，如電燈、冷器、

電扇。 
3. 未來會有一些為了因應 IEET 而衍生的新課程，請學校先行考慮

可能增加的鐘點費。 
問題： 

學校將科技部的計畫取消鐘點折抵一事，教師的職責有：教

學、輔導、服務、研究，若研究不能折抵鐘點，部分教師覺得對於

此事稍不合理。 
校長說明： 

若系上有老師授課鐘點不足，則該系不能聘用兼任老師。學校

中曾有部分學系老師因為計畫多，但折抵後卻每個星期只要 
上一門課，故於會議中訂定規範，開會時折抵鐘點部分遭委員幾乎

全部刪除，若仍覺得不適合，仍可依相關程序改回原折抵方案。 
 
問題11              《發言人：材料科學工程學系韓雄文老師》 
請問一個學系的設備費為何僅餘 60 多萬？ 
校長說明： 

近幾年來學校補助各院之總金額並未減少，校方還是鼓勵教師

積極爭取計畫案，以提高系所經費。 
材料科學工程學系吳芳賓老師 

若要積極爭取經費，那，請問學校收的管理費可以流回 
系上嗎？這樣，大約 2 年，系上即可買較佳的設備費。 
校長說明： 

1. 校方對管理費有既定收取辦法。 
2. 請系上積極提高學生報到率、註冊率及在學率，校方自然多

投入該系設備費，增其競爭力 

 

(略) 
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